

4.12.24



## Interpellation zur Wiederherstellung von Sport- und Rasenplätzen in Cham

Sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderates Cham

Mit dieser Interpellation möchten wir Ihre Aufmerksamkeit auf eine Problematik lenken, welche aus vergangenen Urnenabstimmungen wie „Schulhausprovisorium Städtli“ und „Schulraumprovisorium / Modulbau Röhrliberg“ resultiert ist.

Im Rahmen dieser Abstimmungen wurden Projekte genehmigt, in deren Rahmen neue Gebäude errichtet wurden. Wertvolle Aussensport- und Spielflächen mussten weichen, um das benötigte Bauland zu stellen. Für die verlorenen Plätze wurde bisher kein adäquater Ersatz geschaffen. Als Beispiele sind hier der rote Sportplatz im Röhrliberg, auf dem der Pavillon steht und das Schulhausprovisorium Schürmatt im Städtli anzuführen. Diese multifunktionalen Sport- und Rasenplätze waren von geschätzter Bedeutung. Nicht nur für die Schulkinder, sondern auch für Familien und weitere Personen, welche sich auf diesen Flächen sportlich betätigten oder verweilten.

Beim bevorstehenden Projekt «Erweiterung Modulare Tagesschule und Turn- / Mehrzweckhalle, Hagendorn» werden erneut beliebte und von der lokalen Bevölkerung hoch frequentierte Aussensportplätze, Gebäuden weichen müssen. Rasensportplätze werden redimensioniert und Basketball- sowie Streethockeyflächen werden verschwinden.

Angesichts dessen, dass weder die «Objektstrategie gemeindlicher Liegenschaften 2040» noch das Strategiepapier «Schulraumplanung Cham 2037 / 38» Angaben zur Wiederherstellung dieser verlorenen Outdoor-Sportplätze enthält, richten wir folgende Fragen an den Gemeinderat:

1. Welche konkreten Pläne verfolgt der Gemeinderat, um verlorene Sport- und Rasenplätze zu ersetzen?
  
2. Gibt es bereits identifizierte Standorte innerhalb der Gemeinde Cham, die für die Schaffung neuer Sport- und Rasenplätze in Betracht gezogen werden?

4.12.24

3. Welche zeitlichen Rahmen und finanziellen Mittel sind für die Wiederherstellung dieser Flächen vorgesehen?

4. Welche Massnahmen werden ergriffen, um sicherzustellen, dass zukünftige Bauprojekte nicht erneut zur Reduktion von Sport- und Rasenplätzen führen?

Der Druck auf die noch bestehenden, öffentlich zugänglichen Sport- und Rasenplätze wird immer grösser. Somit ist die Wiederherstellung und der Erhalt von Sport- und Rasenflächen von grosser Bedeutung für das soziale und gesundheitliche Wohlbefinden unserer Gemeinde. Sport- und Rasenplätze bieten nicht nur Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen die Möglichkeit zur körperlichen Betätigung und Entspannung, sondern fördern auch das Gemeinschaftsgefühl und die soziale Integration.

Wir ersuchen den Gemeinderat, diese Fragen eingehend zu klären und wo möglich konkrete Massnahmen zur Wiederherstellung der verlorenen Sport- und Rasenplätze zu ergreifen. Es ist im Interesse aller Einwohner und Einwohnerinnen von Cham, dass unsere Gemeinde ein lebendiger und lebenswerter Ort bleibt, an dem Sport- und Spielmöglichkeiten für alle Altersgruppen gewährleistet sind.

Wir danken Ihnen im Voraus für die sorgfältige Beantwortung unserer Fragen und die Berücksichtigung unseres Anliegens.

Cham, 3. Dezember 2024

Die Interpellanten



Hans Jörg Villiger  
Kantonsrat SVP Cham  
Vizepräsident Finanzkommission



Marc Plüss  
Parteipräsident SVP Cham